

# Les bombardiers-lourds canadiens cessent d'opérer

Londres, 4 (C.P.) — La fin de l'offensive aérienne a réduit à l'inaction des milliers d'aviateurs canadiens du groupe de bombardiers lourds du C.A.R.C. et la situation menace de devenir un problème pour le commandement aérien allié.

Pour la première fois depuis le début de leur activité, il y a déjà plus de deux ans, les "Halifax" et les "Lancasters" géants sont demeurés au sol hier, non pour cause de mauvais temps, mais à cause du peu d'objectifs qu'il vaille la peine d'attaquer en Allemagne. Ce sont les avions de chasse qui s'occupent actuellement des centres qui méritent réellement d'être bombardés.

Un plan a déjà été dressé pour le rapatriement de ces Canadiens. On attend sans doute, pour en publier les détails, que la capitulation allemande soit définitive et complète.

Pour des raisons de sécurité, la censure n'a pas permis la publication du nombre des escadrilles qui ont cessé leur activité. On sait toutefois que les escadrilles "Les Alouettes", "Moose Goose", "Bison" et "Lion" sont du nombre.

L'histoire dira le rôle de toute première importance qu'elles ont joué au cours de la guerre. Voici quelques chiffres qui démontrent quel travail elles ont accompli depuis le 1er janvier 1943.

En 1943, elles ont lâché 13,639 tonnes de bombes sur le sol allemand; en 1944, 86,504; et au cours des quatre premiers mois de 1945, 25,432 tonnes. Aucun de ces chiffres ne comprend le tonnage des mines qu'elles ont laissé tomber sur le territoire ennemi. Il est aussi intéressant d'observer que le nombre de tonnes de bombes jetées au cours des quatre premiers mois 1945 est presque le double de celui de 1943.

Voici enfin le nombre de sorties effectuées par les bombardiers lourds canadiens (une sortie est un voyage aller-retour effectué par un avion: en 1943, 7,353 sorties; en 1944, 25,115; et au cours des quatre premiers mois de 1945, 7,893.

Une autre contribution de l'aviation canadienne à la guerre aérienne en Europe réside dans ce fait que le groupe canadien était en tête de tous les autres groupes du commandement de bombardiers de la R. A. F., en août 1944, avec 3,700 sorties et 14,000 tonnes de bombes lâchées sur l'ennemi, 14,000 tonnes de bombes: ce chiffre dépasse le tonnage de bombes jetées par les Allemands sur Londres au cours de la guerre entière.